



Sozialdemokratische Partei
Binningen

Jahresbericht über das Geschäftsjahr 2019

Co-Präsidentinnen Bettina Benthaus und Nicole Schwarz

Wir blicken wegen der Kommunalwahlen von Februar 2020 auf ein ereignisreiches Jahr zurück.

Es fanden viele Wahlkampfaktionen statt – Stand- und Bänkli-Aktionen, Schreibstuben, Telefonaktionen (Basiskampagne SP BL) – und das Drehen eines Werbefilms für Regio-TV, bei dem viele Mitglieder involviert waren.

Die Anlässe mit Mitgliederarbeit sind im Geschäftsjahr 2019 voll in der Wahlkampfzubereitung aufgegangen (z.B. Erarbeitung Wahlplattform).

Vorstandssitzungen

Seit der letzten GV hat sich der Vorstand sechsmal jeweils vor der Fraktionssitzung getroffen.

Mittwochmorgenkaffee

Mit wenigen Ausnahmen haben sich die GR-Mitglieder, das Fraktionspräsidium und das Vorstands-Co-Präsidium auch dieses Jahr jede Woche mittwochs zum Frühkaffee um 7.00 Uhr im Bangerter getroffen, um aktuelle Informationen auszutauschen und allfällige Aktivitäten, etwa Reaktionen auf Presseanfragen, abzustimmen. Es sei nochmals betont: Die Gruppe versteht sich nicht als exklusiver Club: Wer das Bedürfnis hat, etwas, was unter den Nägeln brennt, zu besprechen, ist herzlich eingeladen, dabei zu sein.

Arbeitsgruppen und Dossierzuständigkeiten

Sektionsanlässe: Karin Müller, Albi Braun und Gaida Löhr haben im Geschäftsjahr vier Veranstaltungen auf die Beine gestellt (welche, s. unten).

Newsletter: Newsletter mit Neuigkeiten aus dem Einwohnerrat und weiteren Schwerpunktthemen für Mitglieder und Sympathisant/innen sind sechs nach jeder ER-Sitzung und zusätzlich zwei als Sonderausgaben zu den Kommunalwahlen erschienen.

Website: Andreas Merz publizierte regelmässig auf unserer Webseite, was im Einwohnerrat läuft und wo Aktionen stattfinden.

Facebook: Parallel zur Website sorgte Gaby Vetsch dafür, dass unser FB-Auftritt mit Bildern und z.T. Filmen gut bestückt war.

Leserbriefe: Simone Abt koordinierte weiterhin den Leserbriefservice. Sie rief regelmässig und dringlicher im Vorfeld der Wahlen dazu auf, Leserbriefe zu schreiben und stellte sicher, dass Leserbriefe aus unseren Reihen die Redaktion des Binninger Anzeigers fehlerfrei, pünktlich und kontinuierlich (fast jede Woche) erreichen.

Stammtisch: Simone Abt und Gaida Löhr hielten die Tradition der Stammtische im Geschäftsjahr aufrecht und führten vier Anlässe durch. Der Stammtisch ist offen für alle und eine gute Gelegenheit, in ungezwungenem Rahmen über aktuelle Themen zu diskutieren.

Kasse: Irène Stiefel sorgte wie immer dafür, dass der Pegel in unserer Kasse auf einem gesunden Niveau bleibt. Leider hat sie an der letzten GV ihren Rücktritt in Aussicht gestellt. Richard Bräunlich stellt sich als Nachfolger zur Verfügung, worüber wir sehr froh sind. Die Übergabe wird sich noch etwas hinziehen, bis sich die Corona-Situation entschärft hat. Wir danken Irène ganz herzlich für ihren Einsatz für dieses wichtige, aber oft etwas undankbare Amt!



Sozialdemokratische Partei
Binningen

Abstimmungsparolen: Charles Simon versorgte uns nach den DV der SP BL gewissenhaft mit den neusten Abstimmungsparolen.

Binninger Markt und Weihnachtsmarkt: Die beiden Märkte im Frühjahr und vor der Adventszeit organisierte Simone Abt. Unsere Präsenz auf dem Markt ist wichtig, aber unser Angebot (Kräuter resp. Adventsgrün) hat über die Jahre Konkurrenz bekommen und sollte für dieses Jahr überdacht werden.

Kommunalwahlen Februar 2020: Früh im Januar ging es mit dem Kommunalwahlkampf los.

Das Wahlkampfteam, welches seit September 2019 im Einsatz war, setzte sich zusammen aus: Nicole Schwarz, Bettina Benthaus, Gaida Löhr, Gaby Vetsch, Charles Simon, Stephan Appenzeller und den drei GR-Mitgliedern.

Alle drei GR-Mitglieder haben sich nochmals der Wahl gestellt und ihren Sitz erfolgreich bestätigt.

Für den ER stellten sich zur Wahl: Michelle Abt, Simone Abt, Stephan Appenzeller, Bettina Benthaus, Richard Bräunlich, Ralph Büchelin, Sein Coray, Luzi Jehle, Barabara Jost, Davide Lagger, Katharina Macina, Philippe Meerwein, Karin Müller, Caroline Rietschi, Erik Schellenberg, Philippe Spitz, Felix Strebel, Brigitte Strondl, Susanne Tribolet und Anina Weber.

Die ER-Fraktion setzt sich ab Sommer 2020 wie folgt zusammen: Simone Abt, Bettina Benthaus, Stephan Appenzeller, Ralph Büchelin, Luzi Jehle, Karin Müller, Erik Schellenberg und Philippe Spitz.

Das heisst, im Vergleich zur noch laufenden Legislatur müssen wir leider zwei Sitze abgeben. Da diese aber zugunsten der Grünen gehen, hält sich der Schaden in Grenzen.

Dass dadurch jedoch Katharina Macina, Brigitte Strondl und Susanne Tribolet aus dem Rat ausscheiden, bedauern wir sehr, haben sie sich doch jahrelang mit viel Herzblut für die SP eingesetzt. Wir danken ihnen ganz herzlich und hoffen, dass sie später als Nachrückende in den Rat zurückkommen und wir sie weiterhin oft an gemeinsamen Veranstaltungen sehen werden.

Mit Bedauern müssen wir von Gaida als Fraktionspräsidentin Abschied nehmen. Wegen der Amtszeitbeschränkung konnte sie nicht mehr zur Wahl antreten. Wir werden sie mit ihrem grossen Fachwissen und Engagement als «scharfe Zunge» im Rat sehr vermissen. Sie wird uns aber hoffentlich im Vorstand und in der Arbeitsgruppe Sektionsanlässe erhalten bleiben.

Danke an alle, die sich für die Wahlen und den Wahlkampf zur Verfügung gestellt haben.

Sektionsanlässe für Mitglieder und Sympathisant/innen

Es fanden im Berichtsjahr vier Sektionsanlässe statt. Alle boten Gelegenheit zur Auseinandersetzung mit Themen, die uns in Binningen etwas angehen.

Auch wenn Mitglieder und Sympathisant/innen nicht in grossen Scharen zu diesen Anlässen kommen, sind sie für jene, die kommen, sehr wertvoll. Hier geht es ums Mitdenken und -diskutieren und um die Möglichkeit, bei Bedarf Parolen zu fassen. Das ist unsere primäre Parteiarbeit – Wissen abgleichen, Werte konsolidieren. Es ist enorm wichtig, dass wir dem Raum geben!

- 2. Mai 2019: Spekulationsobjekt oder gemeinnütziges Projekt? Die Zukunft des Spiesshöfli-Areals
- 29. August 2019: Jugend in Binningen
- 7. November 2019: Wahlkampfthemen konkret: Energie und Fernwärme
- 16. Januar 2020: Bodeninitiative und Wohnpolitik



Sozialdemokratische Partei
Binningen

Gesellige Anlässe

Sommerfest auf dem Robi: Ende August 2019 konnten wir unser traditionelles Sommerfest auf dem Robi Binningen zusammen mit der SP Bottmingen abhalten, leider sind nur ganz wenige (Bottminger) gekommen. Wir versuchen es diesen Sommer wieder.

Weihnachtsessen mit der SP Bottmingen: Zum zweiten Mal fand das Raclette-Essen Anfang Dezember, zu dem uns die SP Bottmingen eingeladen hatte, in der Bottminger Gemeindestube statt. Der Austausch über die Gemeindegrenze hinaus war auch dieses Mal bereichernd, trotzdem soll aber das nächste Weihnachtsessen wieder einmal intern, d.h. nur unter Mitgliedern der SP Binningen, stattfinden.

Mitglieder und Sympathisant/innen

Neumitglieder seit letzter GV: Felix Sprecher, Leonie Grüter, Maria Gehrig, Luzi Jehle

Austritte seit letzter GV: Ursula Schürch (weggezogen), Heinz Läubli (kein Interesse mehr), Alexandra Meier (Juso, weggezogen), Micha Mohler (Juso, kein Interesse mehr)

Anzahl Mitglieder aktuell: 73

Anzahl Sympathisant/innen aktuell: 88

Corona-Politik-Pause

Seit Mitte März steht das politische Leben nicht nur bei der SP in Binningen mehrheitlich still. Alle ER- und Kommissionssitzungen und damit auch Vorstandssitzungen, Sektionsanlässe, Stammtische und Märkte wurden abgesagt.

Auch unsere ursprünglich für den 25. April geplante GV mussten wir absagen. Deshalb haben wir uns entschieden, die wichtigsten Abstimmungen und Wahlen auf dem schriftlichen Weg abzuhalten. Danke für euer Verständnis.